

PRIX DE DIANE LONGINES



Communiqué

Le dimanche 16 juin 2024

Prix de Diane Longines Sparkling Plenty fait retentir la «Marseillaise»

Résultats et citations des vainqueurs**Images libres de droits**

Le résumé de la course

La pouliche Sparkling Plenty a remporté le Prix de Diane Longines, la course hippique la plus glamour de l'année dont on célébrait cette année la 175^e édition. La pouliche est la première lauréate de ce Groupe 1 (le niveau d'excellence des courses hippiques) à être entraînée sur le centre d'entraînement de Calas-Cabriès (Bouches-du-Rhône) près de Marseille. L'hymne français, joué au moment de la remise des trophées sur le podium, portait donc particulièrement bien son nom de « Marseillaise » !

C'est aussi une première victoire dans l'épreuve pour Patrice Cottier, son entraîneur, et Tony Piccone, son jockey, tous deux liés du Sud de la France. Sparkling Plenty est une élève et représentante du propriétaire et éleveur de Jean-Pierre Dubois, à qui elle offre une première victoire dans la course à sa casaque.

Né en 1940, Jean-Pierre Dubois est une véritable légende de courses, aussi bien au galop qu'au trot, une discipline où, en tant que driver, propriétaire ou éleveur, il a gagné toutes les plus grandes épreuves, comme le Prix d'Amérique. En tant qu'éleveur, il avait déjà le Prix de Diane Longines avec Stacelita, en 2009.

Sparkling Plenty restait sur une victoire dans le Prix de Sandringham (Groupe 2), le 2 juin, à Chantilly. Dimanche, pour son premier essai sur 2 100 mètres, la pouliche a longtemps patienté parmi les dernières avant de tracer une très belle ligne droite en pleine piste. Sparkling Plenty l'a finalement emporté d'une tête devant Survie, une élève et représentante de Gérard Augustin-Normand. A la troisième place, une demi-longueur derrière, on retrouve Tamfana, une pouliche entraînée en Angleterre par le français David Menuisier.

L'hippodrome de Chantilly attendait 25 000 spectateurs et spectatrices à l'occasion de la 175^e édition du Prix de Diane Longines. Parmi eux, le l'animateur de M6 Denis Brogniart qui a pris la pose avec le jockey Christophe Soumillon.



Le résultat technique du Prix de Diane Longines

1^{re} SPARKLING PLENTY (T. Piccone)

2^e SURVIE (S. Pasquier)

3^e TAMFANA (O. Murphy)

Temps : 2'7"64. Écarts : TÊTE - 1/2 - TÊTE.

Les déclarations des entourages

Tony Piccone, jockey de Sparkling Plenty (1^{re})

« La priorité était de garder la pouliche bien décontractée, car elle peut se montrer allante, et ne s'occuper que des derniers 400 mètres. Cela s'est passé comme prévu ! C'est ma première victoire dans le Prix de Diane Longines. On travaille pour des remporter des courses mythiques comme celle-ci, on en rêve... J'ai du mal à trouver les mots ! J'ai une pensée pour Cristian Demuro qui aurait dû la monter mais qui s'est accidentée la semaine dernière. Il y a deux semaines, j'ai vécu des moments compliqués quand Fast Tracker, que j'aurais pu monter dans le Qatar Prix du Jockey Club, a changé de propriétaire et donc de jockey... C'est la preuve que malgré les moments de doute, il faut aller de l'avant ! »

Patrice Cottier, entraîneur de Sparkling Plenty (1^{re}), Calas (Bouches-du-Rhône)

« Nous nous étions dit que si elle se comportait bien dans le Prix de Sandringham et qu'elle récupérait bien, nous tenterions le Prix de Diane Longines... Il y avait une petite incertitude sur sa tenue, mais son jockey Tony Piccone l'a montée à la perfection. Si on m'avait dit que je gagnerais un jour cette course... Je ne l'aurais jamais cru !

Jean-Pierre Dubois, éleveur et propriétaire de Sparkling Plenty (1^{re})

« Je remercie toute l'équipe qui a permis cette victoire, et j'ai une pensée pour Cristian Demuro. J'ai eu du mal à voir la course dans les tribunes. C'est un grand moment. Elle est inscrite au catalogue de la London Sale lundi, mais nous allons réfléchir cette nuit pour savoir si nous n'allons pas la garder.. »

Nicolas Clément, entraîneur de Survie (2^e), Chantilly (Oise)

« Nous y avons beaucoup cru, surtout à 100 mètres du poteau ! Survie s'est très bien comportée. Elle a voyagé en dehors, elle a pris des petits coups, elle est très froide et n'est pas facile à monter. Stéphane Pasquier (son jockey) s'en est cependant bien servi. La gagnante est venue en dehors. Survie ne fait que progresser, elle montre qu'elle est dure comme le fer ! Pour preuve, il n'y a qu'une tête à l'arrivée. Nous pouvons refaire la course dix fois et avoir des regrets. Mais je vais me satisfaire de la deuxième place. Nous l'avons bien emmenée, c'est une grande satisfaction. Bravo à toute l'équipe, et merci à monsieur Augustin-Normand (l'éleveur et propriétaire de Survie) qui nous fait confiance, ainsi qu'à son manager, John Hammond. C'est la première fois que je suis deuxième du Prix de Diane Longines, j'aurais bien aimé gagner tout de même. Il me reste quelques années mais nous sommes passés tout près. »

David Menuisier, entraîneur de Tamfana (3^e), Angleterre

« Il y avait un doute sur la distance. Et je me demande si elle a effectivement tenu les 2 100 mètres. Dans tous les cas nous sommes battus par de très bonnes pouliches. »

Christophe Ferland, entraîneur d'Aventure (4^e), Chantilly (Oise)

« Elle court très, très bien. J'ai le sentiment que lors de sa dernière sortie, il y avait beaucoup plus de rythme, ce qui l'a aidée à placer sa belle pointe de vitesse. Aujourd'hui, elles ne sont pas allées très vite et nous avons vu des pouliches de haut niveau. L'arrivée

s'est jouée dans un mouchoir de poche et nous sommes fiers de sa performance. Rendez-vous dans quelque temps sur 2 400 mètres, distance qui a l'air d'être la meilleure pour elle. Les quinze derniers jours se sont très bien passés. Elle a été exceptionnelle et a répondu à tout ce que nous lui avons demandé. »

Gavin Hernon, entraîneur Dare To Dream (5^e), Chantilly (Oise)

« A cause de son numéro de corde, elle s'est retrouvée trop enfermée à la corde. Elle n'a pas eu ses aises, mais, une fois qu'elle est sortie, elle a fini très honorablement. Elle a refait du terrain sur les quatre premières jusqu'au bout. Elle a très bien couru et montré qu'elle a ce niveau. C'est ce que nous voulions voir. Nous pourrions aller soit sur les Oaks d'Irlande (Groupe 1), soit envisager une supplémentation dans le Grand Prix de Paris (Groupe 1). Je suis ravi de sa performance. Elle vaut une course de Groupe 1 (le niveau d'excellent des courses) et elle vient de le montrer. Si nous avions eu un numéro en dehors, nous aurions probablement lutté avec les quatre premières. C'est ce que pense aussi Alexis Pouchin, son jockey. »

Crédit photos du communiqué : Scoop Dyga

IMAGES LIBRES DE DROITS (Crédit France Galop) :

<https://we.tl/t-vhFpMeLIQY>



Contact Presse France Galop :

Hélène Dupuy

Mail : hdupuy@france-galop.com

Tél : 06 30 41 85 89